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Культурный код 
педагогов раскрыт

Целью мероприятий было привлече-
ние внимания к вопросу духовно-нрав-
ственного и патриотическому воспи-
танию обучающихся, популяризация 
педагогических профессий, совершен-
ствование системы краеведческой ра-
боты и повышение её эффективности, 
организация работы по развитию вну-
треннего туризма на территории го-
рода Иваново.

Рабочие тетради участников были 
стилизованы под путеводитель, а об-
разовательные треки под туры, в ко-
торые им предстояло отправиться.

Со школьниками и студентами, ко-
торые планируют связать свою жизнь 
с педагогической профессией и моло-
дыми педагогами работали три экс-
перта, которые рассказали им об 
особенностях печатной журналистики, 
формирования бренда и образа педа-
гогов, фишках успешных подкастов и 
туристических маршрутов:

— Мария Смирнова — главный редак-
тор газеты #ПростоКласс, руководи-
тель Школы юного журналиста, корре-
спондент телеканала «РТВ. Иваново». 

— Дмитрий Чикунов — заместитель 
директора по УВР МБУ ДО ЦСК «При-
тяжение», член и лектор Российского 
общества «Знание», эксперт всерос-
сийских мероприятий в рамках феде-
рального проекта «Профессионалитет» 
и всероссийского форума «Машук», 
член Центрального комитета Россий-
ского Союза Молодежи.

— Анастасия Кириллова — руководи- 
тель трекеров Акселератора «Техно- 
лидеры будущего», организационно–уп- 
равленческий психолог, член Ассо-
циации российских тренеров, тренер 
проекта «Навыки будущего», эксперт 
всероссийских мероприятий в рамках 
федерального проекта «Профессиона-
литет». Практической частью меро-
приятия стали пять лабораторий по 
разработке сценариев короткометраж-
ных фильмов, газет, подкастов, про-
грамм продвижения бренда и туристи-
ческих маршрутов, которые расскажут 
о важности профессии «Учитель».

Результатом работы площадок ста-
ли 11 продуктов, которые создали 
участники и презентовали на итого-
вой защите. В подкастах поднимались 
темы увлечений подростков и раскры-
вались приглашенные герои. В газе-
тах освещали мероприятие и другие 
важные события системы образования 
города Иваново, брали интервью и 
давали рекомендации. С помощью ту-
ристических маршрутов отправились в 
прошлое, чтобы увидеть первые шко-
лы и училища города, уникальные об-
разовательные организации, узнали 
про интересные задания на привычных 
объектах города. В сценариях роли-
ков поднимались вопросы буллинга 
педагогов, преемственности, про-
блемы адаптации молодых педагогов. 
Участники создали стикерпак «живо-

го» педагога и маскот Пан Пандыч –  
символ педагогической профессии.

На закрытии были подведены ито-
ги двух конкурсов. В муниципальном 
конкурсе экскурсионных маршрутов и 
туристических продуктов «Городские 
зарисовки» в номинации «Лучшая пе-
шеходная экскурсия» Диана Ревкова 
занята 3 место с экскурсией «Раз-
нообразие Ивановского образования». 
Фото работы муниципального конкур-
са фотографий «Город в объективе». 
Можно будет найти на электронной 
выставке на сайте центра «Притяже-
ние».

Номинация «На улицах города»: 

1 место — Лия Хозина.
2 место — Илья Трубин.
2 место — Вероника Ибряева.
3 место — Глеб Лобов.

Номинация 
«Педагогическая династия»:

1 место — Иван Алексеев.

6–7 ОКТЯБРЯ В ЦЕНТРЕ СОЦИАЛЬНЫХ КОМПЕТЕНЦИЙ «ПРИТЯЖЕНИЕ»
ПРИ ПОДДЕРЖКЕ ОБЩЕРОССИЙСКОГО ОБЩЕСТВЕННО–ГОСУДАРСТВЕННОГО 

ДВИЖЕНИЯ ДЕТЕЙ И МОЛОДЕЖИ «ДВИЖЕНИЕ ПЕРВЫХ» И УПРАВЛЕНИЯ 
ОБРАЗОВАНИЯ АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДА ИВАНОВО СОСТОЯЛСЯ КОМПЛЕКС 

КРАЕВЕДЧЕСКИХ МЕРОПРИЯТИЙ «КУЛЬТУРНЫЙ КОД. ПЕДАГОГИ».

СОБЫТИЯ И ЛЮДИ12+
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О ШКОЛЕ
Типовую школу на 1280 мест в цен-

тральном районе города начали стро-
ить в марте 1973 года и управились 
уже к 1 сентября. Директором назна-
чили Г.А. Палицыну, в должности она 
проработала 16 лет. Её место занял 
Н.А. Марков. В мае 1994 в школе от-
крыли музей Боевой славы 61–й армии 

(сейчас это музей имени П.А. Бело-
ва). Директор Марков посвятил школе 
книгу, выпустил её в 1998 году, из-
дание прочитали все учащиеся. 

У школы есть свой гимн и герб с 
совой, которая раскрыла широкие кры-
лья над книгой. Это символ знаний и 
мотивации. Вместо скучного коридора 
здесь — картинная галерея, где висят 

работы ивановских художников. Школа 
уютная, светлая, просторная, а лица 
учеников вдохновлённые. 

Ирина Шкапова, 
директор школы №4:

— В 2022 году мы за-
няли шестое место в рей- 
тинге лучших школ Ива-

50 лет школе №4
ДАЛЬШЕ — БОЛЬШЕ!

«И куда бы нас жизнь ни забросила,
Повторяем мы эти слова:
«Дорогая четвертая школа,
В сердце каждого ты навсегда».

В ЭТОМ ГОДУ ШКОЛА №4 ШИРОКО ОТМЕЧАЕТ ЗНАКОВУЮ ДАТУ — СВОЙ ПОЛУВЕКОВОЙ ЮБИЛЕЙ. 
УЧЕБНОЕ УЧРЕЖДЕНИЕ ОТКРЫЛИ В ДЕНЬ ЗНАНИЙ 1 СЕНТЯБРЯ 1973. С ТЕХ ПОР КАЖДЫЙ ГОД 

ШКОЛА НАБИРАЕТ ЛЮБОЗНАТЕЛЬНЫХ ПЕРВОКЛАШЕК И ВЫПУСКАЕТ АМБИЦИОЗНЫХ СТАРШЕ-
КЛАССНИКОВ. МНОГОЕ СО ВРЕМЕНЕМ ПОМЕНЯЛОСЬ, НО ВЫСОКИЕ СТАНДАРТЫ ОБРАЗОВАНИЯ 

ЗДЕСЬ ОСТАЛИСЬ НЕИЗМЕННЫМИ...
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ОТРЯД КИРСАНОВЦЕВ
Много времени в школе отведено 

на патриотическое воспитание. Есть 
свой юнармейский отряд, который но-
сит гордое имя выпускника школы. 
Игорь Вячеславович Кирсанов — закон-
чил четвёрку в 1983, стал капитаном 
спецназа, а потом героически погиб 
в чеченской войне в 1995. Посмертно 
награждён орденом Мужества. В 2014 
в школе открыли мемориальную доску 
в его честь, а в 2015 создали отряд 
кирсановцев.

Ирина Назаретская, 
заместитель директора 
школы №4 по воспита-
тельной работе:

— У ребят проходят занятия в те-
чение недели. Они участвуют в раз-
личных мероприятиях — плетут маски-
ровочные сети, занимаются сбором 
продуктовых наборов для солдат на 
СВО, активно проявляют себя в дру-
гих военно–патриотических городских 
мероприятиях. Самый первый отряд уже 
давно закончил школу, построили во-
енную карьеру. Детьми они будто по-
нарошку в этом строю стояли, а сей-
час стоят в настоящем боевом строю.

Илья Назаров, юрист, 
выпускник школы №4 
2007 года:

— Атмосфера в шко-
ле была волшебная: из 

строгого и серьёзного руководителя 
директор Николай Алексеевич Марков 
на уроках литературы превращался в 
чуткого и увлечённого педагога-зна-
тока, много читал наизусть и непре-
менно ставил только «отлично» всем 
докладчикам. С глубокой нежностью и 
признательностью я вспоминаю беспо-

новской области по количеству вы-
пускников, поступивших в ведущие 
вузы России. У нас много учителей, 
которые сами всегда стремятся к но-
вым победам и вершинам и, конечно, 
ведут за собой детей. Школа не раз 
становилась победителем в таких кон-
курсах, как «Иваново в цвету», «Луч-
шая организация по охране труда», 
была включена в Национальный Реестр 
«Ведущие образовательные учреждения 
России» и «Книга Почёта».

ПЕРЕМЕНЫ К ЛУЧШЕМУ!
«Дети нам дают толчок вперёд, под-

сказывают, направляют. Вместе мы раз-
виваемся. Ребята попросили обновить 
спортивный зал, мы приняли участие в 
проекте «СпортШколаГород», в итоге 
сделали ремонт. Ребята отметили, что 
хотелось бы что–то более современное 
в столовой, и мы вместе с ними поста-
рались сделать помещение лучше», — 
делится директор школы. Пирожки из 
4 школы славятся на весь город, на 
четыре этажа разносится сочный аро-
мат свежих булочек с яблочной на-
чинкой.

УСПЕХИ И ПОБЕДЫ
За свою историю школа выпустила 

5833 ученика из 9–х классов и 3550 
из 11–х. Среди них немало достойных 
ребят. За последние годы в их числе 
7 стобалльников по ЕГЭ. Выпускники 
добиваются побед и в других сферах. 
Например,  Георгий Джишкариани стал 
финалистом конкурса юных талантов 
«Синяя птица», Виктория Корнеева 
победила в Международном турнире по 
художественной гимнастике, завое-
вав четыре медали и кубок за первое 
место.

добные уроки биологии в исполнении 
Мышленника Александра Арсентьеви-
ча, захватывающие физические опыты 
Старовойтовой Ольги Александровны, 
«глубокие» литературные уроки Елисе-
евой Елены Андреевны. Добрую память 
оставили уроки математики Алексее-
вой Галины Георгиевны, английского 
языка Габидзашвили Ларисы Сергеевны 
и Брауде Мирры Тадройсовны. Особую 
благодарность хочу выразить своему 
классному руководителю — Буковшиной 
Елене Ивановне. Её уроки химии были 
понятны и интересны даже тем детям, 
которые относились скорее к разря-
ду «гуманитариев», чем к знатокам 
«естественно–научного» цикла».

Мария Авдеева, 
журналист, выпускница 
школы №4 2007 года:

— Выбором любимой 
профессии, дела всей 

жизни я во многом обязана своей учи-
тельнице русского языка и литературы 
в старших классах Надежде Генриховне 
Жуковой. Её уроки были настолько ин-
тересными, что я влюбилась в книги 
раз и навсегда. Надежда Генриховна 
поверила в меня, помогла развить 
творческие способности и благослови-
ла на поступление в ИвГУ. Вспоминаю 
её уроки с теплотой. Сейчас у меня 
журналистике учатся ученики Надежды 
Генриховны, а она сама преподаёт в 
4 школе. Ребят, вам бесконечно по-
везло с учителем. Надежда Генрихов-
на, передаю привет. И спасибо вам 
огромное.

Мария Ревко, 
замдиректора школы №4 
(в декрете):

— Совершенно случай-
но получилось присут-

ствовать на 50–летнем юбилее школы! 
Напросилась на экскурсию по обновле-
ниям: новая картинная галерея с ра-
ботами ребят, приятно посмотреть на 
свежевыкрашенные стены нежных цве-
тов, наконец–то добралась до столо-
вой, о перепланировке которой столь-
ко хорошего слышала от коллег, а уж 
про новые ворота и наконец построен-
ный пандус вообще молчу! Пока гуляла 
по школе, сбилась со счета, сколько 
фотозон к юбилею подготовила админи-
страция, учителя и родители. Также 
в фойе ждал свежий выпуск школьной 
газеты об истории школы.
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ся. Сон и еда неразрывно связаны. 
Также обязательно нужно есть белко-
вую пищу, например, мясо или рыбу 
с овощами. Эти продукты полезны для 
костей и укрепляют иммунитет.

— Почему, когда у подростка стресс 
или когда ему страшно, он хочет «за-
есть нервяк» булочкой или конфеткой? 
Как с этим бороться? 

— К сожалению, у многих людей 
есть такая проблема. Возможно, в 
детстве им часто говорили, мол: 
«Не плачь, съешь лучше конфетку». 

Так и выработалась привычка стресс 
заедать. Чтобы избавиться от этой 
проблемы, нужно найти другие спо-
собы переключиться от негатива. Это 
может быть спорт или какое–то хоб-
би. Помогают также стоп–вопросы. 
Например, перед холодильником сто-
ит спросить себя: «Действительно 
ли я сейчас голоден?». Если ответ 
«нет», то можно задать себе вопрос 
в духе: «Что скрывается за моей по-
требностью в еде сейчас?». Это вас 
остановит.

ЕЛЕНА
БЕЛОГРАДОВА

Психолог, диетолог

— Как не срываться во время по-
худения, если очень любишь сладкое 
и мучное?

— Если питаться сбалансировано, то 
срывов и не будет. Но если уж очень 
хочется булочку или шоколадку —  
съешьте! Не надо запрещать себе 
что–то. Главное сделайте это после 
основного приёма пищи, а не между 
завтраком и обедом. Тогда вы не на-
рушите диету.

— Правда ли, что на диете обяза-
тельно считать калории?

— Считать калории не нужно, это 
вызывает тревогу. Важно помнить, что 
еда — это просто еда. Не способ уте-
шиться, если тебе грустно, или раз-
влечься, если скучно. Например, если 
вы идёте в кино — смотрите фильм, не 
надо есть попкорн или пить сладкую 
газировку, это лишнее. 

Еда должна быть вкусной и вызы-
вать желание у нас её есть. Не надо 
отказываться от соли или других при-
прав, когда ешь гречку с курицей. 

— Какие советы вы бы дали подрост-
кам, мечтающим стать стройными?

— Я бы посоветовала обсудить про-
блему лишнего веса, если она есть, с 
близкими. Питание подростков нередко 
зависит от того, что едят их родите-
ли, поэтому при наличии лишнего веса 
у подростка пересматривать рацион 
нужно всей семье. Не покупать конфе-
ты и печенье, не заедать чай торти-
ком, заменять майонезные заправки на 
другие в салатах. 

— А можно любить себя любым, даже 
с лишним весом? 

— Любить себя важно и нужно, при-
нимать, баловать, хвалить. Но во-
прос стройности — вопрос здоровья и 
долголетия. Лишний вес мешает орга-
низму, изнашивает его. Поэтому под-
держание фигуры — это больше, чем 
желание быть похожими на кумиров из 
соцсетей.



текст | Милена Зюмаева, Вика Черкунова ЛИЦА 12+

— Мы знаем, что ты родилась в Ива-
нове. Любишь город?

— Да, я родилась в Иванове и очень 
люблю свой город. Но в детстве, к 
сожалению, я этого не осознавала: 
мечтала жить в Москве и всегда дума-
ла, что там лучше. Но когда перееха-
ла в столицу,  начала ценить тёплых 
и отзывчивых людей, спокойный ритм 
родного города. Каждый визит в Ива-
ново становится отдушиной.

— Расскажи о своём детстве. 
— У меня три брата и две сестры. С 

юного возраста мы много путешество-
вали, посетили с родителями больше 
30 стран. В школе я была неусидчи-
вой, постоянно рисовала на уроках 
и вообще не любила учиться, помню, 
из–за этого меня недолюбливали учи-
теля. В школе мало кто верил, что 
я стану актрисой, но это меня не 
сломало.

— Как опыт жизни в многодетной се-
мье помогает играть в сериале?

— Колоссально! У героини Сони 
тоже есть младшие сёстры. Я всё дет-
ство несла ответственность за своих 
младших, поэтому понимаю, что такое 
ссоры и как с ними справляться. Это 
сближает меня с Соней.

— Стать актрисой ты мечтала с дет-
ства?

— Мне кажется, это стремление  
было заложено с рождения. Я не со-
мневалась, что стану актрисой.  Пом-
ню, когда путешествовала с семьёй, 
то постоянно собирала вокруг себя 
народ и устраивала концерты, рас-
сказывала истории, смешила. Со 
временем этот запал и темперамент 
притупились из-за рамок, которые 
ставили мне в школе. Сейчас я снова 
открываю в себе того артистичного 
ребёнка.

— Ты училась в ВТУ им. Щепкина, а 
сейчас учишься в ГИТИСе. Как прохо-
дит учёба в театральном, и как со-
вмещать её с работой?

— Насыщенно и увлекательно, на 
занятиях я раскрепощаюсь. Институт 
для меня место, где ты можешь не 
волноваться, что тебя осудят, можешь 
делать всё, что хочешь. На съёмоч-
ной площадке такого нет. Увы, это 
я поняла не с первого курса. Если 
бы я вернулась в прошлое, то больше 
бы пробовала, экспериментировала. А 
чтобы совмещать работу с учёбой и не 
проседать, нужно прикладывать массу 
усилий. 

— Как ты думаешь, нужно ли актёру 
образование?

— Да, конечно, как минимум первый 
курс театрального института, тогда 
ты будешь очень дисциплинированным. 
Да и вообще без образования актёру 
никуда, в вузе ты познаёшь себя и 
свой талант. 

— Нужно ли ходить в театральные 
студии и кружки, чтобы поступить?

— Только, чтобы понять, нравится 
ли профессия. Театральные кружки — 
занятие полезное, там помогают найти 
себя. 

— Какая у тебя была первая роль?
— Я считаю, что Соня в «Папиных 

дочках» — это моя первая серьёзная 
роль. До этого были только небольшие 
пробы. Надеюсь впереди много инте-
ресных и драматичных ролей.

— Насколько сложно пробиться в 
большое кино?

— Это реально. Важно желание, 
большой труд и старание, тогда всё 
получится. 

— У многих артистов есть амплуа. 
Какое нравится тебе? 

— Хочется много разных ролей, 
бросаться в разноплановых персона-
жей, не похожих на меня. Я бы хотела 
сыграть в блокбастере, как «Голод-
ные игры» и «Дивергент». Не хочу це-
пляться за какое–то амплуа, наоборот 
думаю разрушать стереотипы и пробо-
вать себя везде.

—  Как проходил кастинг в «Папины 
дочки»?

— Было несколько этапов. На пер-
вом меня пригласили на ансамблевые 
пробы, проверяли, как я буду смо-
треться с другими актёрами. Съёмку 
отправляли на канал. Потом уже я 

Новая 
«Папина дочка»
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Глафира 
Шлакина
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ГЛАФИРА
ШЛАКИНА

«Ивановская кра-
савица — 2023», 
учитель русского 
языка и литера-
туры лицея 33, 
студентка маги-
стратуры ИвГУ

— Финал конкурса прошёл совсем 
недавно, эмоции от него ещё свежи. 
Поделитесь, пожалуйста, как готови-
лись к шоу «Ивановская красавица». 

— Подготовка шла в течение 2–х 
месяцев. Хореографические номера и 
выходы на подиум, фотосессии, ма-
стер–классы и творческие встречи, 
состязания за победу в номинациях 
конкурса — почти каждый день был 
расписан поминутно.

— Как проходил финал?
— 19 девушек в этот день сделали 

5 выходов, и с каждым нас оставалось 
всё меньше. Первый — самый нежный, 
лиричный и воздушный. Второй — в 
купальниках — полный эмоций и ха-
ризмы! После открытого голосования 
свой путь к короне продолжили 14 
девушек. Третий выход — строгий и 
серьёзный, в деловых костюмах. Чет-
вертый, TOР–10 — многоцветный и ду-
шевный. И наконец, самый волшебный 
и таинственный TOP–5 финалисток в 
нежнейших свадебных платьях. Нас 
поддерживали певец Дмитрий Колдун 
и участник проекта «Голос. Уже не 
дети» Грант Меликян, а также соли-
сты творческих объединений города и 
юные танцоры.

— Как коллеги отреагировали на 
ваше участие и победу в конкурсе?

—  Мне невероятно повезло с кол-
лективом. Коллеги поддерживают во 
всех начинаниях, и конкурс не был 
исключением. Сразу после финала я 
получила множество поздравлений и 
приятных слов. Мне радостно, что 
школа не только поддерживает моло-
дых педагогов в их профессиональной 
деятельности, но и гордится их лич-

ными достижениями вне образователь-
ной системы.

— Что сказали ваши воспитанники?
— О детях я могу говорить беско-

нечно. Они верили в мою победу боль-
ше, чем я сама. В день финала я про-
водила уроки, и ребята приготовили 
мне сюрприз: надарили подарков, на-
рисовали плакат, наговорили мотиви-

рующих слов. А когда я уходила, кри-
чали «Вы победите!» до тех пор, пока 
я не скрылась из вида. Некоторые ре-
бята вечером пришли меня поддержать 
на шоу, а те, кто не смог, следили 
за обновлениями в социальных сетях. 
Утром в понедельник мой стол уже был 
засыпан поздравительными открытками 
и рисунками от моих любимых 5 «Б» и 

КОРОЛЕВА ДЕТСКИХ СЕРДЕЦ
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За кадром
«Умниц и умников» 
— Как ты узнал о программе «Умницы 

и умники»?
— Я знал о ней с детства, часто 

смотрел по телевизору, старался от-
вечать на вопросы. А в прошлом году 
репетитор по истории предложил мне 
самому поучаствовать в шоу, я со-
гласился.

— Сам, получается, и не хотел?
— Нет. Мне всегда казалось, что в 

«Умницах и умниках» участвуют только 
гении, для которых история — смысл 
жизни. А я совершенно не такой. Я 
люблю историю, и мне нравится учить-
ся, но не до такой степени.

— Как ты готовился к Всероссий-
ской гуманитарной олимпиаде умников? 

— Сначала был отборочный тур, он 
проходил онлайн. К нему я никак не 
готовился. Этот этап легко написать, 
если ты хоть немного знаешь историю. 
А вот к остальным турам уже целена-
правленно готовился со своим репе-
титором по истории. Темы игры были 
заранее известны, поэтому мы просто 
подробно их изучали.

— Расскажи о первых этапах олим-
пиады. Какие у тебя впечатления от 
них?

— После отборочного тура был ре-
гиональный четвертьфинал. Он прохо-
дил в «Солярисе». Темой игры был 18 
век в истории России. Я хорошо знал 
этот период, поэтому смог стать по-
бедителем и пройти в полуфинал реги-
она. Там уже была более узкая тема — 
«Передвижники». Этот этап показался 
мне сложнее, однако я всё равно смог 
пройти дальше, потому что набрал 
нужное количество орденов и медалей. 
Финал регионального этапа был ещё 
интереснее. Его посвятили Михаилу 
Васильевичу Фрунзе. Я готовился по 
полной: читал много книг и статей, 

изучал документы. Это было сложно и 
волнительно.

— И вот ты попал во Всероссий-
ский этап и отправился в Москву. Как 
выглядят «Умницы и умники» изнутри? 
Оправдались ли твои ожидания? 

— В целом мне всё понравилось. 
Олимпиада проходит в телецентре Ос- 
танкино. Особенно запомнились боль-
шие студийные лампы и просторный 
зал. Есть ощущение, что ты в голли-
вудском фильме. «Умницы и умники» —  
это всё–таки шоу, поэтому ведущий 
старается спрашивать ребят, кото-
рые не боятся камеры и могут дать 
чёткий ответ на вопрос. Приходится 
держаться уверенно.

— Что показалось тебе наиболее 
сложным на четвертьфинале в Москве? 

— Были довольно трудные темы: 
«Иван Грозный в истории и литера-
туре», «Рахманинов, Шаляпин, Ста-
ниславский. Жизнь и творчество» и 
«Древний Китай». Не на все вопросы 
я знал ответы, хотя долго готовил-
ся к каждой. Ещё было очень трудно 
физически. Съёмки проходили с 12 до 
21, с перерывом в час, и все очень 
устали.

— Теперь ты в полуфинале. Какие 
планы?

— Я бы хотел стать призёром полу-
финала, чтобы получить 100 баллов к 
ЕГЭ по истории или обществознанию. 
Тогда я пойму, что весь пройденный 
путь был не зря. А если я смогу побе-
дить в финале и получить возможность 
поступить в МГИМО, то буду очень 
счастлив.

— Что тебе даёт участие в про-
грамме?

— Знания. Благодаря «Умницам и 
умникам» я стал более разносторон-
ним человеком, научился разбираться 
в искусстве и музыке. Я узнал боль-
ше о своём родном городе Иваново. 
Благодаря программе я познакомился 
с очень классными и умными людьми, с 
которыми поеду на полуфинал.

— Что можешь посоветовать школь-
никам, которые хотят принять участие 
в программе? 

— Уделять достаточно времени для 
подготовки, потому что «Умницы и ум-
ники» — это такая же серьёзная олим-
пиада, как, например, Всерос. Ещё 
важно развивать такие качества, как 
уверенность в себе и артистичность. 
Это нужно, чтобы не струсить перед 
камерой и не забыть от волнения от-
вет на вопрос.

НАПРЯЖЁННАЯ ИНТЕЛЛЕКТУАЛЬНАЯ СХВАТКА, ДЕСЯТКИ КАМЕР И ПУЛЬСИ-
РУЮЩЕЕ ВОЛНЕНИЕ — ВСЁ ЭТО О ТЕЛЕВИЗИОННОЙ ГУМАНИТАРНОЙ ПЕРЕ-
ДАЧЕ «УМНИЦЫ И УМНИКИ». В ОТБОРЕ 32 СЕЗОНА УЧАСТВОВАЛО БОЛЬШЕ 
30 ШКОЛЬНИКОВ ИЗ ИВАНОВСКОЙ ОБЛАСТИ, ТОЛЬКО ШЕСТЕРО ВЫШЛИ ВО 

ВСЕРОССИЙСКИЙ ЭТАП. ОДИН ИЗ НИХ ДАНЯ МУТОВКИН, ЕМУ СЛОВО. 

ПРОФИТ 12+
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И СНОВА ЗА ОКНОМ СЛЯКОТЬ, ДОЖДИ И ХОЛОДА, А ВНУТРИ ГРУСТЬ, 
ПЕЧАЛЬ И ВСЕЛЕНСКАЯ ДЕПРЕССИЯ. НУ ИЛИ НЕТ, ТУТ ОПЦИОНАЛЬНО. 
БЕЗ МУЗЫКИ ПРИ ЛЮБОМ РАСКЛАДЕ НИКУДА. МЫ ПОДГОТОВИЛИ ДЛЯ 

ВАС ПЛЕЙЛИСТ С НЕБОЛЬШИМ ПРИВКУСОМ ХАНДРЫ. НАДЕВАЙТЕ 
НАУШНИКИ И ПОГРУЖАЙТЕСЬ В ОСЕНЬ. 

«ЧТО ТАКОЕ ОСЕНЬ»
ДДТ

Что такое осень? Это легендарная песня 
не менее легендарной группы. Трек успешно 
существует более 30 лет, концентрирован-
ная классика. Сами музыканты уже от неё 
устали, а мы нет. Можно смело ставить 
на репит хоть до зимы. Долгих лет Юрию 
Шевчуку!

«МАРИОНЕТКИ»
КОРОЛЬ И ШУТ

2023 — это год группы «Король 
и шут». Благодаря сериалу у «шутов» на-
чалась вторая жизнь, а многие их песни 
стали известны широкой публике. «Марио-
нетки» — мелодичная красивая композиция, 
которая отлично подойдёт для ночных про-
гулок.

«ТЁМНО–ОРАНЖЕВЫЙ ЗАК АТ»
ПАПИН ОЛИМПОС 

Возвращаюсь к теме осенней меланхолии, 
знакомьтесь, песня — амбассадор этого 
чувства. Лирическая композиция, под ко-
торую можно грустить обо всех своих про-
блемах сразу. Особенно хорошо вписывает-
ся в пасмурную погоду. Слушать только в 
одного.

«УРОКИ ЛЮБВИ»
П***ФИЛЬМЫ* 
(ПРИЗНАНЫ ИНОАГЕНТАМИ)

Красивое, сильное, эмоциональное и глав- 
ное искреннее произведение. Слушая его, 
вспоминаешь успехи и неудачи. Проникаешь-
ся, что всё плохое рано или поздно закон-
чится, а все травмы переболят.

«ТРАМВАИ»
АНИМАЦИЯ 

Послушайте эту песню: бодрая, энергич-
ная, с хорошей музыкой и текстом. Отлично 
подойдёт для пробежки или небыстрой по-
ездки.

Понравился плейлист? Слушайте с удо-
вольствием. И пусть дожди и холода не 
заставят вас быть хмурыми, как осеннее 
небо.


